
令和 6年度「北上ふるさと会の集い」 
令和 6 年度北上ふるさと会の集いが令和 6 年 11 月 9 日（土）が東京ガーデンパレスで開催され

ました。参加された方は、来賓 21名、会員 108名（当日欠席 4名）、合わせて 129名の参加での

開催になりました。以下概要報告します。 

 

 

1、来賓出席者（敬称略） 

【北上市】 

  北上市 市長             八重樫 浩 文 

  北上市 副市長            及 川 義 明 

  北上市 企画部長           齋 藤 昌 彦 

  北上市 農林部長           小笠原 達 也 

  北上市 都市整備部長         阿 部 英 志 

  北上市 教育委員会 教育部長     澤 藤 樹 史 

  岩手中部広域行政組合参事兼事務局長  高 橋 博 信 

  北上市議会議長            菊 池  勝 

  北上市議会副議長           高 橋 孝 二 

  北上市議会議員            梅 木  忍 

  北上市議会事務局長          小 原 昌 江 

  北上商工会議所副会頭         中 村 通 孝 

  北上観光コンベンション協会会長    八重樫 守 民 

  北上観光コンベンション協会専務理事  八重樫 信 治 

  花巻農業協同組合代表理事専務     金 田  伸 

 

【岩手県】 

  岩手県東京事務所長          高 橋 孝 政 

 

【政界】 

  衆議院議員小沢一郎氏政策秘書     宇田川  勲 

 

【関係団体】 

  在京花巻人会会長           瀬 川 紘 一 

  在京花巻人会理事           佐々木 哲 男 

  在京金ヶ崎人会事務局長        金 沢 志 年 

  在京金ヶ崎人会副事務局長       松 本 めぐみ 

  

 

 

 

 



『総  会』 

    
     総会で冒頭あいさつを行う 渡邊嘉二郎会長 

 

      1，開  会   菅 野 建 弘 北上ふるさと会副会長 

      2，会長挨拶   渡 邊 嘉二郎 北上ふるさと会会長 

      3，来賓挨拶   八重樫 浩 文 北上市市長 

                       中 村 通 孝 北上商工会議所副会頭 

                

      4，来賓紹介 

      5，祝電披露 

      6，議  事   説明 菊池 潤 北上ふるさと会幹事長 

（1） 令和 5年度事業報告及び収支決算について 

（2） 令和 6年度事業計画及び収支予算について 

（3） その他 

   

総会でご挨拶を行う八重樫浩文市長       中村通孝北上商工会議所副会頭 



   

総会で開会宣言する菅野副会長        議事提案、説明する菊池幹事長 

 

菊池幹事長から議事事項の報告および提案が行われ、すべての案件が原案通り承認され総会を終えた。 

 

 

 

『情報交換会』 

斎藤昌彦北上市企画部長から北上市の現状、課題等について説明がありました。 

① 8年ぶりに市議会議員選挙実施される②北上展勝地桜まつり過去最速 4月４日開幕③パート 

ナーシップ宣誓制度開始④旧黒岩小学校校舎が株式会社ユーティーオーのカシミヤ工場に⑤二

子鬼剣舞保存会、滑田鬼剣舞保存会の二つの鬼剣舞保存会が海外公演を実施⑥北上市出身髙橋

和生選手パリ五輪競歩団体競技に出場⑦ポケモンで北上盛り上がる⑧北上市・コンコード市姉

妹都市提携 50 周年⑨ＪＲ北上線全線開通 100 周年⑩全国の舞台で活躍する児童生徒＝黒沢尻

北小学校が第 91回ＮＨＫ全国学校音楽コンクールで銅賞受賞・上野、飯豊、南、東陵、北上北、

北上中学校（6校合同・北上ミューズコーラス隊）が第 91回ＮＨＫ全国学校音楽コンクールで

金賞受賞・第 72回全日本吹奏楽コンクールで上野中学校吹奏楽部が銀賞受賞 

 

また、北上市に単科大学の設置構想策定に向けて、現状での説明がありました。  

    

 説明を行う斎藤企画部長   大学設置構想レジメ   中学 6 校の合同練習風景（6 月撮影） 

 

 

 



『昔語りへの誘い』 

ふるさと北上民話研究会のお二方による口話が披露された。 

    

 南舘美達「泥棒の手」           小野寺るり子「嫁さんになった猫」 

 

 

『懇 親 会』 

八重樫清美北上ふるさと会副会長の開会宣言に引き続き、髙橋孝政岩手県東京事務所長のご挨拶、

菊池勝北上市議会議長の乾杯の音頭で懇親会が始まった。 

   

懇親会の開会宣言をする八重樫清美副会長    挨拶を行う髙橋孝政岩手県東京事務所長     

   
乾杯の挨拶、音頭をとる菊池勝市議会議長   今年も会を盛り上げてくれた司会髙橋恵子さん 



 

 

北上ふるさと会で活動している各会からの活動、活動予定報告を行いました。また飛び入りで得意

芸の「玉すだれ」を披露する黒岩出身原さん、叙勲しお礼を述べる山崎さんが登壇しました。 

  

『ふるさと北上民話研究会』のメンバー   『大江戸探索会』をリードする菊池威会長 

  

『北上産業人会』会長八重樫さん       『山歩きの会』の報告をする飛田さん     

  

今春叙勲された長沼出身行政書士の山崎節子さん キノコ料理研究家まんぼママ 原真智子さん 

 

 



 

知人どおしが同じ席になるよう、一人ぼっちにならないよう席作成担当者が配慮した結果、今まで

とは違い会話の弾んだ和気あいあいの懇親会になった。その分会場案内の方は大変だったようだ。 

笑顔が絶えない来賓の皆様、そして会員の皆様 

   

 八重樫市長と渡邊会長を囲む        及川副市長と来賓の方々           

   

 菅野副会長と来賓の方々           黒岩テーブル 

   

 岩崎・藤根テーブル              口内テーブル 

 

 



  

  

  

左上から 

黒沢尻・飯豊テーブル、鬼柳テーブル 

江釣子テーブル、二子テーブル 

横川目テーブル、山口・和賀仙人・岩沢・竪川 

目テーブル 

黒沢尻テーブル 

 

 

 

 

 



 

『鬼剣舞の演舞』 

今年も二子流免許皆伝「東京鬼剣舞」が勇壮・華麗な舞を演じてくれた。これを観んがために参加

している会員の方もおられると聞く 

  

 

  

 

  

 

 

 



『抽 選 会』 

   
当選者した髙橋さんが賞品をもらう     提供したカシミアマフラーを渡す宇土社長 

 

お土産、抽選会の賞品のご提供いただいた団体 

北上市、北上商工会議所、ＪＡいわて花巻、（一財）きたかみ地域振興財団 

（一社）北上観光コンベンション協会、北上・西和賀観協議会、㈱展勝地、㈱ＵＴＯ 

『北上を歌う』 

折笠名誉会長作詞、それを歌唱した茜ちよみさんが指導して「そんな街 北上」を歌った。 

そしてお馴染みの「北上夜曲」の 2曲を熱唱。 

   

 作詞者折笠名誉会長と歌唱した茜ちよみさん 

   



『北上を踊る』 

来賓の方々、ふるさと会役員、会員が一同に会し、会場いっぱいに広がり「北上 おでんせ」 

を踊りました。 

  
 

  

 

 

『中 締 め』 

折笠名誉会長の三本締めの音頭で参加者の健康と次回の再会を約束して閉会した。 

  

「昨年に引き続き今年も楽しかった。大成功だった」とふるさと会役員の声が多かった。 

会員の方々も笑顔で帰って行かれた。会員の高齢化が進む中、「ふるさと会会員を増やす」、 

「集いの会参加者を増やす」という命題に向かって今後も頑張りましょう。 


